



za es declarar que el conocimiento de la causa corresponde al tribunal de imprenta.

El Contemporáneo, de quien se dice representa en la prensa a la fracción moderada, califica de abusos las reacciones en el seno del partido moderado.

Una carta de Nápoles que publica el Diario de Barcelona dice que apenas estalló la bomba al anochecer del 8, los agitadores prorumpieron en vivas á Garibaldi, á la Italia y á la revolución, que fueron contestados con gritos de viva el orden, viva la libertad, viva Francisco II y fuera los piemonteses.

Un periódico de Oviedo dice que el Sr. D. Benito Posada Herrera se ha acusado de admitir la candidatura para diputado á Cortes por Vega de Rivadeo, por la triste disposición de ánimo en que se halla desde la reciente pérdida de su único y malogrado hijo.

Ha sido agraciado por S. M. con los honores de jefe de administración civil, el director de la escuela normal superior de Pontevedra.

Dos rasgos de abnegacion refieren los diarios de Zaragoza y de Santander. El primero, ocurrido el martes en la primera poblacion, consistió en el arrojarse de un pobre trabajador que al ver á un muchacho que habia caído al Ebro, se lanzó á la corriente y luchó hasta que pudo sacar á la orilla á aquel aunque por desgracia ya sin vida.

Ha sido nombrado inspector de vigilancia subterránea, en lugar de D. Juan Manzano, el Sr. Seseña, segundo jefe que era de la indicada inspeccion.

Está llamando mucho la atención actualmente entre los agricultores, un nuevo árbol conocido con el nombre de Encalypto, encontrado en la Australia, y cuya semilla aun no hace dos años que ha sido aclimatada en Europa.

Probablemente la semana próxima, dice un diario de Córdoba, tendremos el gusto de ver en esta capital al Excmo. señor director general de caballería señor Marchesi, que viene á visitar la nueva escuela de instruccion y doma de potros.

De Hellin escriben con fecha 12 que se han suspendido los trabajos de estudio y rectificacion que se estaban haciendo hasta Cieza, en la línea férrea, siendo por lo mismo muy escaso el número de trabajadores que se ocupan en las obras de construccion.

Segun nos escriben de Dolores, el lunes á las once de la mañana sufrió en aquella villa la ultima pena en garrote, Luis Manresa Berna, de cuya sentencia tiene conocimiento el público.

Los separatistas del Mariland están vigilados tan de cerca por las tropas de la Union, que les es muy difícil comunicarse con sus amigos de la Virginia.

Dice un periódico de Córdoba que hace tres dias se halla en aquella ciudad el celoso y activo inspector de vigilancia de Madrid Sr. Monfort.

Ha llegado á Córdoba el coronel de ingenieros D. Vicente Chimen, con el objeto de formar el presupuesto de las obras que deben hacerse en el cuartel de San Felipe, que como ya habiamos dicho, se va á proceder á ellas tanto en su interior, como en su bellísima y deteriorada fachada.

La policía de Zaragoza, que prestó un importante servicio en la mañana del lunes aprehendiendo varios efectos que se supone destinados á la fabricacion de moneda falsa, coronó el martes su obra cogiendo una gran máquina y otros útiles en una casa de campo del camino de la Casa Blanca: la variedad de objetos y el precio subido que han debido costar segun su clase y condicion, hacen suponer que se trataba de montar en gran escala esta fraudulenta y criminal industria.

La mucha humedad que tiene la tierra ha sido causa de que la vegetacion adelante extraordinariamente; así es que en muchos pueblos de la provincia de Zaragoza están ya los árboles en flor, y los labradores dicen que si no sobrevienen estos dias algunas heladas, debe ser abundantísima la cosecha de frutas, abrigando iguales esperanzas con respecto al viñedo, cuyo estado es inmejorable.

Los estudiantes de la universidad de Nápoles afiliados en el club de la unidad italiana se amotinaron hace pocos dias y abandonaron las clases gritando: «Muera el director de Instruccion pública. Parece que este motin fué á consecuencia de haberles dicho el director que era un dolor que abandonasen completamente los estudios, para jugar á los soldados y meterse en discusiones políticas.

Dicen de Paris que no es cierto que este año se forme con anticipacion y como medida preventiva el campo de Chalons y que si sucede será únicamente porque la estacion se ha adelantado.

En la sala primera de esta audiencia territorial se verá el 22 del actual la causa de Arévalo, que, á instancia de don Florentino Romo, se sigue contra Petra Rodríguez y consortes, por homicidio del esposo de la primera en Fuentes de Año.

La mendicidad ha quedado absoluta y definitivamente prohibida en toda la provincia de Tarragona. En Tortosa se ha instalado ya un establecimiento de beneficencia donde debieran albergarse los pobres de ambos sexos de todos los pueblos de la derecha del Ebro que no puedan de modo alguno ser socorridos en su domicilio, en el de sus parientes ó en las casas de beneficencia municipales.

El domingo último se cometió en Sevilla un horrible crimen: cierto individuo conocido con el apodo del Monge, que hace pocos dias fué detenido en la cárcel por haber herido á su suegra, y habia salido bajo fianza, esperó á su mujer, de la cual estaba separado, á la salida de la iglesia de San Benito de Calatrava, y en el momento que la vió, sin reparar que la víctima llevaba en sus brazos una niña pequeña, fruto de su union, le asestó una terrible puñalada; cuando se sintió herida la mujer dejó escapar á su hija que tambien sufrió una lesion en la cabeza, y al intentar levantarla del suelo recibió nuevas heridas, refugiándose moribunda en el templo para librarse de las manos de aquel hombre brutal, que no tuvo en cuenta el lugar donde se hallaba, el sexo de la víctima ni los lazos que con ella le unian para llevar á cabo sus criminales intentos.

El 14 por la noche fué herido gravemente en Utrera, en uno de los sitios mas públicos, el capitán del provincial don José Miranda, por el paisano don Antonio Crespo. Este se halla en poder de los tribunales.

El prefecto del Sena ha tenido aviso de la existencia de un depósito de armas en Paris: todas las investigaciones y reconocimientos practicados, han sido inútiles; los cajones estaban descerrajados y abiertos; las carabinas á la Minié habian desaparecido.

La emperatriz Eugenia pasa una parte del dia en su oratorio y dedica otra á su correspondencia de España, y teniendo siempre por testigo y compañero de sus acciones al presunto heredero de un trono conmovido en sus cimientos por las discordias y por el espíritu iracundo y revolucionario de los partidos.

Ya se ha terminado el proyecto del puente que se ha de colocar sobre el Turiá á las inmediaciones del pueblo de Villamarchante. Debe constar de cinco tramos de hierro de á 20 metros, y descansasá sobre estribos y pilas de fabrica, con el conveniente ensanche para carruajes y peatones, y la suficiente elevacion para el caso de las avenidas.

El sábado tendrá lugar en Novedades el beneficio que oportunamente se ha acordado dar á favor de las desgraciadas familias del comandante Blanco y teniente Olivo, representándose la comedia en

dos actos y un prólogo La fragata Belona. Los reyes están invitados para esta funcion benéfica, que creemos esté concurrida.

Se ha estrenado con buen éxito en el teatro de Mahon el drama que digimos se estaba ensayando, titulado Teodorico el fratricida, original de D. Andrés Hernandez, hijo de aquella ciudad.

El primer concierto que ha dado en el teatro del Circo de Barcelona el señor Cagliani con su caja armónica, de cuyo instrumento hemos hablado, le ha valido muchos aplausos.

El director del instituto provincial de Barcelona ha sido nombrado miembro de la academia de los quiritos de Roma.

Las compañías teatrales de provincia se van disolviendo como por encanto, concluida ya la época de la pascua. Madrid está materialmente inundado de artistas que vienen á descansar de sus tareas, ó buscar medio de proseguirlas.

Con el título de Amores dicen que se ha presentado á la empresa del teatro de la Zarzuela una en un acto.

El 15 falleció en Huelva el Excmo. señor don Agustín Diaz Camacho, senador del reino.

El 17 llegó á Sevilla el baron de Strasbourg de Prusia, hermano de la última reina de Portugal, acompañado de su secretario el Sr. Schroetter y de un ayuda de cámara.

Al anochecer del 11 estalló en Nápoles una nueva bomba en el sitio llamado Vico Carogiojello, cerca de la calle de Santa Ana de los Lombardos. Es la cuarta vez que la infernal invencion de Orsini ha conternado al vecindario napolitano.

El Sr. Aguirrezabal, ilustrado catedrático del seminario de Vergara, ha dado á luz un nuevo sistema de taquigrafía. Para apreciarse su utilidad, bastará decir que así como en el sistema de Marti para cada letra se usa un signo, en el del Sr. Aguirrezabal se usa un signo para cada sílaba, por lo cual el autor le ha dado el nombre de Semiografia.

Una carta de Trieste del 12 del actual, que tenemos á la vista, nos habla de la situacion apurada en que se halla el gobierno griego, situacion que no parece han cambiando de un modo decisivo las últimas noticias del telégrafo.

Un despacho de Viena habia anunciado que habian sido enviados 3,000 hombres de refuerzo al general Halsu. Esto no es cierto. La verdad es que el cuerpo mandado por este general se ha completado hasta 3,000 hombres con el envío de un refuerzo de 200. El escaso efectivo del ejército griego y las necesidades del servicio no permiten darle mas gente.

La prensa ministerial francesa deplora la conducta de los comités que se han reunido en Génova, y los acusa de una impaciencia que sobre ser hoy criminal en su enunciacion puede acarrear la ruina de Italia.

Una correspondencia de América de fecha del 2, nos dá interesantes detalles sobre los últimos movimientos de los ejércitos beligerantes anglo-americanos. Cuando el presidente Davis conoció el plan de los generales del Norte, de invadir el Missouri y el Tenessee, celebró un consejo de guerra.

La Discussion prefiere la ley de imprenta del Sr. Nocedal, que hoy rige, á la que ha presentado el gobierno.

A juicio de La Discussion, el rey de Prusia, despues de la conducta que ha seguido, no tiene mas remedio que abdicar ó dejar el trono.

La primera salida de la señorita Char-ton-Demeure en el teatro italiano de Paris ha sido satisfactoria para la artista que á su buena estatura, formas elegantes y rostro agraciado y expresivo, une una voz simpática y vibrante.

La señorita Sax que ha reemplazado á la señora Gueymard en el papel de Balkis en La Reina de Saba, ha arrancado nutridos aplausos en la ejecucion de esta ópera en la academia imperial de música.

En el dia de hoy ha tenido lugar en la universidad central el solemne acto de la investidura de doctor en la facultad de medicina y cirugía del licenciado en la misma facultad D. José Oppelt y Torrubia, el que hace poco tiempo ha pedido su licencia absoluta, por no convenirle continuar desempeñando el puesto de oficial médico del cuerpo de sanidad militar, que por espacio de dos años tan dignamente ha ocupado.

El señor ministro de Estado francés ha dispuesto que en la Academia imperial de música se estudien los papeles por dos artistas á la vez, á fin de que cuando uno se halle enfermo, puede sustituirle otro.

Dice La Discussion que ayer, á pesar de la lluvia, celebraron varios democratas la fiesta de José Mazzini y José Garibaldi.

mion. Oh! joven, si quereis visitar nuestros penates de barro, nuestros rústicos lares se alegrarán de veros. Tengo en mis establos la leche de las terneras que pastan á orillas de este rio, lejos de los carnívoros lobos; tengo sabrosos frutos cogidos en mis verdegales: son dignos de ser ofrecidos á Pomona, porque ninguna mano profana ha marchitado su pelusilla... La señorita Bonchatain, completamente repuesta de su primera emocion, dejó escapar una carcajada de su garganta de oro, que detuvo la frase del pagano.

—Vaya una bonita invitacion, padre mio! dijo abrazándole, ofrecer fruta y leche á los jóvenes! felizmente las comidas que dais á vuestros convidados valen mas que las que prometéis. —De este modo debe hablar el sábio, querida hija mia, dijo Bonchatain; la boca que ofrece debe ser avara, y generosa la mano que da. Esta era la máxima de los Pisones, cuando convidaban á los poetas de Tibur á la hospitalidad de oro de su casa, donde los esclavos ofrecian los succulentos treztes de las víctimas y las ánforas selladas bajo el quinto consulado de Mario.

—No! dijo Arturo con voz enronquecida. —Y dónde vais? —Donde querais; aquí tengo seis billetes. La portezuela se cerró bruscamente, y el tren marchó con moderada velocidad. Nuestro joven se apeó en la estacion de Nanterre, y, cuando se encontró solo, descendió hácia el lado de los pequeños senderos que atraviesan los campos. Aun no habia concertado su plan; no sabia qué iba á hacer; caminaba á través de los jardines, pero no al acaso, sino con la mirada fija en una estrella polar, en forma de álamo, que habia notado en el horizonte de la casa pagana.

no consentireis jamás en casar á la señorita Eugenia, señor Bonchatain! —Jamás, joven, jamás! aun cuando los príncipes de Ofir y de Thulé vinieran con regalos de incienso y oro á solicitarla. Entregar yo mi Psiquis al yugo de un dueo o despreciador de la virtud! jamás! El epitalamio de Mauro y Junia debe servir de eterna enseñanza á los padres. Qué otra cosa haria un enemigo en una ciudad tomada por asalto? dijo el poeta.

Una de esas voces, como solo las poseen los empleados, gritó: Asnieres! y el tren se detuvo. Se veia un bonito pueblecillo mas elegante que el nombre; á la derecha estaba el edificio de la estacion junto al antiguo camino; pequeñas casas blancas y nuevas; jardines sombríos y cubiertos de flores, y de árboles, coronados por las altas copas de los álamos, en las orillas del Sena.



